

237 cm<sup>2</sup>

Página: 1

1/1



Procesan mapa de focos rojos

## Adeuda IECM plan de riesgo

Alerta a autoridades electorales conflicto entre fracciones dentro de partidos

ALEJANDRO LEÓN

A seis días de iniciadas las campañas para la Jefatura de Gobierno, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) adeuda el mapa de riesgo que deberá ayudar a identificar los focos rojos en la Capital y evitar actos de violencia.

El consejero Mauricio Huesca explicó que la presidencia del Instituto aún está en proceso de conformar el documento que, en años anteriores, estaba listo al comienzo de un proceso electoral.

Apuntó que al IECM le preocupa los casos de violencia entre grupos de diferentes corrientes partidistas que se puedan llegar a enfrentar en mítines, así como posibles confrontaciones en asambleas, con motivo de las campañas electorales.

Adelantó que la dependencia busca con la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) generar condiciones en las zonas de probable conflicto. Además, mantiene un diálogo con el Gobierno de la Ciudad para que, mediante la presencia de policías capitalinos, no haya presiones a las personas que integran los consejos distritales.

"Nosotros estamos tratando de generar coordinación con las autoridades de Seguridad Pública para poder generar condiciones de neutralidad en todos los puntos

rojos que pudiéramos tener.

"Eso es lo que más nos preocupa (los actos de violencia y enfrentamientos) y, desde luego, para evitar también presiones a la autoridad el día del cómputo que será el 2 de junio, porque nuestros cómputos empiezan la misma noche de la jornada electoral", señaló Huesca.

Otro factor que alerta a la autoridad electoral son las alcaldías donde los programas sociales están arraigados, razón por la que buscarán vigilarlos y frenarlos.

Aunque aún no está definido el documento, Huesca previó que deberán cuidar la elección en Gustavo A. Madero, algunas zonas de Coyoacán, Cuauhtémoc e Iztapalapa, pues de manera histórica se han presentado sucesos.

## **EL MAPA DE RIESGO EN PROCESO DE 2021**

Este diario tuvo acceso a un mapa de riesgo que fue elaborado por el IECM en el último proceso electoral, en 2020-2021.

La autoridad detectó tipos de riesgo por alcaldía, indicador que incluía percepción de inseguridad, conflictividad política y riesgo de contagio de Covid-19.

El análisis permitió detectar las colonias con mayor probabilidad de que se presentaran problemas el día de la jornada electoral y, con ello, que las secciones electorales fueran monitoreadas por el Centro de Mando.

El mapa también contaba también con indicadores de riesgo por fenómenos climatológicos por demarcación, además de colonias

conflictivas en cuanto a venta de estupefacientes y robo a transeúntes.

Mauricio Huesca, consejero electoral

Nosotros estamos tratando de generar coordinación con las autoridades de Seguridad Pública para poder generar condiciones de neutralidad en todos los puntos rojos que pudiéramos tener".

Eso es lo que más nos preocupa (los actos de violencia y enfrentamientos) y, desde luego, para evitar también presiones a la autoridad el día del cómputo".

